

On peut dire que c'est dans le sacerdoce surtout, soit à sa première phase, soit dans sa plénitude, que l'on se plaît à saluer certaines étapes que l'on tient à mettre en relief et sur lesquelles on croit devoir appeler l'admiration des générations capables de comprendre et d'apprécier ces moments qui devront faire époque dans une vie humaine.

Léon XIII, le grand prêtre par excellence a vu sa 50^e année d'épiscopat acclamée par des milliers et des milliers de voix catholiques et non catholiques, et qui sait si dans les hommages les plus divers rendus à la mémoire de Christophe Colomb on n'a pas obéi à ce noble désir de saluer en lui un sacerdoce véritable, un apostolat non ordinaire puisqu'il a donné au Christ tout un nouveau Continent.

En vous, Monseigneur, nous saluons un quart de siècle déjà consacré au service des Saints Autels : nous célébrons vos noces d'argent avec les transports d'une joie véritable. Ceux qui ne sont pas trop avancés dans la vie, les Benjamins de votre clergé ont au cœur l'espérance qu'ils pourront fêter vos noces d'or et même vos noces de diamant : ce jour que nous célébrons n'est donc que l'aurore d'autres jours auxquels une plus grande somme d'années et de mérites accumulés donnera une Consécration spéciale.

Déjà le regard est charmé et l'âme édifié, quand on contemple le chemin accompli, quand on sait vos pas, depuis ce moment où vous agenouillant sur les marches du sanctuaire, vous receviez de la main si paternelle du digne Evêque Baillargeon cette onction qui fait le prêtre de la loi nouvelle, jusqu'à cette heure où nous sommes requis devant vous, où vous nous permettez de vous offrir nos hommages les plus sincères, nos respects les plus profonds et l'expression d'un attachement véritable à votre vénérable personne.

Les années que vous avez passées avec nous ne sont pas encore nombreuses ; cependant, de même qu'on aime à connaître jusqu'où remonte la source qui fournit une eau limpide et rafraîchissante, de même nous avons pu apprendre comment dans les desseins de Dieu, vous marchiez vers une charge pleine de responsabilités, vers une charge pleine d'honneur dans l'Eglise de Jésus-